

4.430 víctimas de la esclavitud sexual, liberadas desde 2012

Nuevas leyes impulsan la lucha contra la explotación de seres humanos. EL PAÍS inicia una serie sobre esta lacra

Í. DOMÍNGUEZ / J. J. GÁLVEZ
Madrid

Las fuerzas de seguridad españolas liberaron entre 2012 y 2016 a 4.430 personas sometidas a explotación sexual, según un informe del Centro de Inteligencia contra el Terrorismo y el Crimen Organi-

zado del Ministerio del Interior, al que ha tenido acceso EL PAÍS. A ellas hay que sumar otras 1.245 víctimas de la explotación laboral. Los datos son escalofriantes. Los cambios legales que tuvieron lugar en España en 2010 y 2015 han dado un impulso a la lucha contra este tipo de esclavitud.

No obstante, según la decena de expertos consultados, de policías a magistrados, esta lacra, que supera en volumen de dinero generado al del narcotráfico, según la Oficina del Relator para la Trata, no se para porque es un negocio y a los políticos no les interesa abordarlo. Todos exigen a los partidos un debate serio sobre la persecución del proxenetismo. "En gran parte el problema es la demanda", indican desde la oficina, dependiente del Ministerio de Sanidad e Igualdad. España es el tercer país en demanda de prostitución, según la ONU, detrás de Tailandia y Puerto Rico.

EL PAÍS inicia hoy una serie sobre la esclavitud sexual y laboral en España. Cada caso es una historia de terror. Rumanas, chinas y nigerianas son las víctimas más frecuentes en el caso de la explotación sexual. En el caso de la laboral, perseguida con más ahínco desde 2015, los afectados son hombres en la agricultura, talleres textiles o restaurantes, y mujeres en el servicio doméstico. PÁGINAS 16 Y 17

El soberanismo desoye a la opinión pública e insiste en el referéndum

Expertos ven inviable realizar una consulta como el 9-N en septiembre

D. CORDERO / J. GARCÍA
Barcelona

El independentismo insiste en la vía del referéndum, pese a que la mayoría de los catalanes prefiere más autonomía a la secesión, según el sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. Expertos en logística electoral que participaron en el 9-N ven difícil celebrar una consulta similar en septiembre, como quiere la Generalitat. PÁGINA 20

ADEMÁS

La deuda crece el doble con Gobiernos en minoría, según el FMI

El Fondo Monetario Internacional alerta en un informe de que la deuda suele duplicarse con Gobiernos débiles. P41



El nuevo opositor: mayor de 30 años P22

EE UU busca apoyo de China en la crisis norcoreana P7



El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, ayer en Estambul después de votar. / TOLGA BOZOGLU (EFE)

Turquía otorga con su voto a Erdogan máximos poderes

El 'sí' en el referéndum para la reforma constitucional se impone por un estrecho margen, 51,3%. La oposición impugnará el resultado

ANDRÉS MOURENZA, Estambul
Los turcos votaron ayer por un estrecho margen a favor de otorgar a su presidente, Recep Tayyip Erdogan, una ampliación de sus poderes. El sí en el referéndum para la reforma constitucional se impuso por el 51,3% de los votos, con el 98,79% escrutado. Los dos principales partidos de la oposición, no obstante, anunciaron anoche que impugnarán los resultados por irregularidades

Sin el consenso social necesario

Ilke Toygur

P3

EDITORIAL

Erdogan se impone

P12

durante la votación. A falta de que se oficialicen los resultados, con esta victoria Turquía se convertirá en una república presi-

dencialista, se suprimirá el cargo de primer ministro y buena parte del poder ejecutivo se transferirá a Erdogan, que acumulará también numerosas atribuciones legislativas y gran influencia en el sistema judicial. El presidente, de 63 años, lleva en el poder desde 2003 y, tras la reforma, podrá mantenerse en él hasta 2029. Erdogan señaló en una comparecencia que sus aliados deben respetar el resultado. PÁGINAS 3 A 5

deportes

XABI ALONSO Jugador del Bayern Múnich

"Somos el Bayern y conozco el Bernabéu"

MANUEL JABOIS, Múnich
Xabi Alonso cerrará mañana ante el Madrid uno de los capítulos más impresionantes de su exitosa carrera. Vuelve al Bernabéu, el que fue su estadio durante cinco años y donde ganó la Champions

en 2014. Regresa con el Bayern y con la obligación de remontar el 1-2 de la ida en Múnich. "Somos el Bayern y sabemos cómo hacerlo", asegura en una entrevista con EL PAÍS. "Además, conozco el Bernabéu en noches así".

Vettel gana el GP de Bahrein por delante de Hamilton y Alonso abandona de nuevo

